

Renuncia como subsecretario de Seguridad

Ricardo Mejía va por gobierno de Coahuila... arropado por PT

NIEGA QUE DECISIÓN afecte favorezca al PRI y afecte a Morena; equipo de Guadiana, candidato del guinda, lo tacha de traidor; el senador asegura que apoyará al tricolor

• Por Jorge Butrón
jorge.butron@razon.com.mx

Al anunciarlo como el próximo gobernador de Coahuila, el senador del Partido del Trabajo, Alejandro González Yañez, a nombre de la dirigencia de ese instituto político, dio a conocer que el abanderado para la gubernatura de la entidad será Ricardo Mejía Berdeja, en lo que calificó como "una alianza con el pueblo de Coahuila".

Al aceptar la candidatura, Ricardo Mejía señaló que envió una carta al Presidente Andrés Manuel López Obrador su renuncia como subsecretario de Seguridad y en la que explica su intención por contender al gobierno de Coahuila.

EL TIP

RICARDO MEJÍA BERDEJA perdió ante Armando Guadiana la candidatura de Morena al gobierno de Coahuila, luego de tres encuestas, una interna y dos de empresas privadas.

"He tomado esta decisión agradeciendo siempre la vocación libertaria de poder participar en una contienda de carácter democrática he escuchado la voz de mis paisanos que quieren un cambio en Coahuila para que no siga el grupo conservador y corrupto gobernando, sino que haya un auténtico cambio democrático", aseveró Mejía Berdeja.

Flanqueado por la dirección general del PT en un anuncio se hizo en la Ciudad de México y no en Coahuila, Ricardo Mejía dijo que su postulación no es un asunto personal, sino que responde a la exigencia de miles de coahuilenses que buscan un cambio verdadero.

"Esta definición política no sólo es para Ricardo Mejía sino para miles y miles de lopezobradoristas que quieren pelear por el cambio verdadero, para evitar que siga el imperio del saqueo y del agravio, por eso valoro esta definición política del Partido del Trabajo que no es espontánea, sino que surge hace meses", señaló el ahora precandidato del PT al gobierno de Coahuila.

27
Diputaciones
también se elegirán
en Coahuila



RICARDO MEJÍA (cuarto de izq. a der.) durante su nominación como candidato del PT al gobierno de Coahuila, ayer.

“ HE ESCUCHADO la voz de mis paisanos que quieren un cambio en Coahuila para que no siga el grupo conservador y corrupto gobernando, sino que haya un auténtico cambio democrático”

Ricardo Mejía Berdeja
Candidato del PT a la Gubernatura de Coahuila

La candidatura de Mejía Berdeja representa la ruptura de la coalición con Morena que mantiene el PT en el Estado de México. Sin embargo, no es un rompimiento con el Presidente, reiteró el vicedirector de los diputados federales, Benjamín Robles Montoya.

En eso coincidió Ricardo Mejía, quien reconoció en el PT a un aliado del Presidente y que ha estado a su lado en los momentos más complicados de su carrera política.

"Es una decisión en el ámbito de mi libertad y encuentro eco en un partido que ha sido un aliado histórico de Andrés Manuel López Obrador y seguimos en la misma ruta de la transformación y el partido como cualquier ente político está en libertad de tomar una definición", manifestó.

Además, rechazó que con su postulación se resten votos a Morena y tampoco será una carta abierta para el triunfo del PRI, por lo que recomendó que no tomar a la ligera su candidatura.

"Si el PRI cree que con esto tiene ganada la elección, pues se equivoca y va a tener una sopa de su propio chocolate", advirtió Ricardo Mejía ante los cuestionamientos de que su candidatura podría generar una pulverización del voto opuesto en Coahuila.

“ SE HA VENDIDO (Mejía Berdeja) al PRI para dividir el voto transformador de cambio, con la intención de que la mafia de la corrupción se perpetúe en Coahuila”

Luis Fernando Salazar
Vocero y coordinador de campaña de Armando Guadiana

Momentos antes de que se anunciara su postulación por el Partido del Trabajo, Ricardo Mejía presentó su renuncia al Presidente López Obrador, agradeció la oportunidad de servir al pueblo de México desde una de las posiciones más complejas, la subsecretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. También agradeció a su exjefa, Rosa Icela Rodríguez, a quien le reconoció ser la primera mujer en encabezar esa dependencia.

Con la postulación de Ricardo Mejía por el PT se las diferentes coaliciones por el PRI y el PAN, aunque la alianza está en duda por las diferencias externadas por el PRD, mientras que Morena ya decidió que su aspirante será el senador Armando Guadiana; otra coalición que no ha dado a conocer a su abanderado es la formada por Unidad Democrática de Coahuila (UCD) quien irá en alianza con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM).

La nominación de Ricardo Mejía provocó reacciones en el equipo de Guadiana Tjerina, el vocero y coordinador de su campaña, Luis Fernando Salazar, calificó al ahora exsubsecretario de Seguridad como un traidor a la Cuarta

Transformación y al Movimiento de Regeneración Nacional.

A través de un comunicado de prensa, Salazar señaló que Mejía Berdeja "se ha vendido al PRI para dividir el voto transformador de cambio, con la intención de que la mafia de la corrupción se perpetúe en Coahuila".

Las declaraciones de Fernando Salazar demuestran el rompimiento entre los dirigentes de Morena con el ahora abanderado petista.

En tanto, el precandidato de Morena al gobierno estatal, Armando Guadiana, criticó la decisión de Mejía Berdeja de aceptar la candidatura al gobierno de Coahuila por el Partido del Trabajo porque restará votos al partido de la Cuarta Transformación.

En una entrevista con Azucena Uresti, el senador acusó a Mejía de ser un mal perdedor y de favorecer al PRI.

"Este señor va a venir a quitar los votos, a eso va. Realmente va a ir a ayudar al PRI con el PT (...) Quizá estaba disfrazado y ahora sacó su verdadero pelaje para apoyar al PRI", señaló.

Pero el nuevo abanderado petista tampoco se quedó callado y a la misma periodista le aseguró que no sólo obtendrá el voto de la izquierda, también el de las clases medias. Sobre Guadiana, respondió: "(Guadiana) es un corrupto que responde por todos los fraudes y denuncias. Yo no lo quería poner en ese plan, dice que es muy conocido, pero para mal".

EL DATO

RICARDO Mejía Berdeja es licenciado en Derecho por la Universidad Iberoamericana, fue diputado federal y local y subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana.



En compañía de legisladores y líderes del PT, Ricardo Mejía Berdeja remarcó que el PRI se equivocó al pensar que tiene ganada la elección en Coahuila; también agradeció al Presidente tras servir en la Secretaría de Seguridad Pública.

Mejía fractura alianza de Morena en Coahuila

PT anuncia al exsubsecretario de Seguridad como su candidato; Mario Delgado considera que la división solamente beneficiará al PRI

OTILIA CARVAJAL
—nacion@eluniversal.com.mx

La candidatura al gobierno de Coahuila fracturó la alianza entre Morena y el Partido del Trabajo, que competirán con Armando Guadiana y Ricardo Mejía Berdeja, respectivamente, ambos abanzando el movimiento de la Cuarta Transformación.

En el último día de registro de precandidatos, Ricardo Mejía, quien se desempeñó como subsecretario de Seguridad, presentó su renuncia luego de varias semanas de ausencia en la conferencia matutina para los reportes de su área.

El coahuilense perdió en diciembre la encuesta de Morena para elegir a su candidato, en la que quedó en tercer lugar; de inmediato rechazó los resultados, posición a la que se unieron más de 30 congresistas estatales; sin embargo, Guadiana logró el respaldo del partido y del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Horas antes del anuncio, las dirigencias de Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde confirmaron su coalición en el Estado de México, pero tras ser cuestionados sobre los avances en Coahuila, se limitaron a responder que seguían en negociaciones, las cuales deberían definirse a más tardar antes de la medianoche del viernes.

Antes de cerrar el tema, Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, lanzó un comentario sobre las divisiones, como si fuera un último intento de convencer a sus aliados de sumarse a la causa en Coahuila.

"Nadie quisiera hacerle el favor de manera directa o indirecta a un grupo que ha gobernado casi 100 años y ha saqueado de manera ruin al estado de Coahuila;

MARIO DELGADO
Dirigente nacional de Morena

"Nadie quisiera hacerle el favor de manera directa o indirecta a un grupo que ha gobernado casi 100 años"

RICARDO MEJÍA BERDEJA
Candidato del PT en Coahuila

"Recibo con orgullo y gratitud esta apertura. Y poner a disposición de los ciudadanos de Coahuila la oportunidad de tener una opción opositora"

hay que estar a la altura, el deseo de cambio que tiene la gente en Coahuila, y estoy seguro de que vamos a cumplir, lo vamos a lograr, hay que darles su tiempo al Partido Verde, al Partido del Trabajo", expresó.

Sin embargo, ese tiempo de reflexión duró un par de horas, pues al término de la conferencia, el Partido del Trabajo dio a conocer que buscará la gubernatura de la mano de Ricardo Mejía.

El coahuilense llegó a un hotel en la Ciudad de México, sonriente, acompañado de legisladores y liderazgos del PT.

Aseguró que la decisión de ir como candidato no beneficia al PRI ni al "bloque conservador", sino que son una opción auténtica: "Recibo con enorme orgullo

y gratitud esta apertura. Y poner a disposición de los ciudadanos de Coahuila la oportunidad de tener una opción auténticamente opositora en el próximo proceso electoral", expresó.

Si el PRI cree que con esto tiene ganada la elección, se equivocó, subrayó Ricardo Mejía, quien agradeció al presidente López Obrador para servir en la Secretaría de Seguridad Pública.

"El Presidente, como ustedes lo saben, es un democrata. Es un hombre muy respetuoso. Nosotros ya le hemos hecho llegar [la renuncia], no hemos tenido comunicación, pero hemos dirigido una carta donde explicamos muy bien nuestras razones", expuso.

El dirigente nacional del PT, Alberto Anaya, destacó la lealtad de Mejía al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la Cuarta Transformación, motivo por el que decidieron respaldar su candidatura.

"Es una persona que no tiene negativos; es una persona de trayectoria limpia, honesta, trabajadora y entregada siempre a las mejores causas de Coahuila y México", sostuvo.

Por ello, afirmó que es la esperanza de que el bloque conservador en la entidad sea derrotado.

El senador Alejandro González Yáñez aclaró que la propuesta de ir con Ricardo Mejía se hizo desde agosto del año pasado.

Tras el anuncio, Luis Fernando Salazar, quien compitió en el proceso interno de Morena, informó que se suma a la candidatura de Guadiana como su coordinador de campaña, y arremetió contra Mejía, a quien calificó como un traidor al movimiento.

El Verde también tomará su propio rumbo, pues firmó un convenio con el partido local Unidad Democrática de Coahuila. ●

EL DATO

El senador Alejandro González Yáñez dijo que desde agosto pasado se propuso apostar por Ricardo Mejía.

SUS ALIADOS LO DEJAN SOLO

Morena tiene *fuego* amigo en Coahuila

RICARDO MEJÍA BERDEJA SERÁ CANDIDATO DEL PT; LÍDERES DAN SU APOYO; DEJA SUBSECRETARÍA; el Verde concretó una alianza con un partido local

POR HÉCTOR FIGUEROA
hfg@excm.com.mx

Luego de renunciar como subsecretario de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Ricardo Mejía Berdeja anunció que buscará la gubernatura de Coahuila, conteniendo por las siglas del Partido del Trabajo (PT), y con el respaldo del Movimiento Coahuilense por la 4T.

Con ello, Morena y su abanderado Armando Guadiana, se quedan solos en la contienda por la gubernatura pues sus principales aliados, el Verde Ecologista y Partido del Trabajo, tendrán candidatos propios en un estado donde el PRI es gobierno.

El partido Verde y la Unidad Democrática de Coahuila (UDC), llevarán como abanderado a Evaristo Lenín Pérez, y ayer mismo registraron la alianza Rescatemos Coahuila.

En un evento realizado en un céntrico hotel capitalino, Mejía Berdeja recibió el apoyo del dirigente del PT, Alberto Anaya, del senador Gonzalo Yañez, y del diputado Benjamín Robles, entre otros liderazgos petistas, para ser candidato a la gubernatura de la entidad.

Ricardo Mejía y la dirigencia del PT aseguraron que con este proyecto político ganador, la Cuarta Transformación llegará a Coahuila.

"Recibo con honor y gratitud esta apertura, y poner a

EL DATO

Inconforme

El ahora precandidato del Partido del Trabajo perdió la encuesta que hizo Morena para determinar quién sería su candidato al gobierno de Coahuila. Ganó Armando Guadiana.

disposición de los ciudadanos de Coahuila una opción totalmente vinculada a la Cuarta Transformación", dijo Ricardo Mejía Berdeja en su primera aparición pública luego de su renuncia a la SSPC.

El dirigente del PT, Alberto Anaya, comentó que el partido reconoce el compromiso de Ricardo Mejía con el proyecto de nación del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Desde agosto pasado, el PT inició pláticas con Ricardo Mejía Berdeja para que fuera su abanderado a la gubernatura de la entidad coahuilense.

"Yo no renuncio a ningún partido, sino acepto una candidatura ciudadana cobijada por el Partido del Trabajo", indicó Ricardo Mejía Berdeja al aparecer junto con los liderazgos petistas.

Alberto Anaya, dirigente nacional del PT, dijo que Mejía Berdeja "no tiene negativos" y subrayó que continúa la lealtad hacia el presidente López Obrador.

"Es la esperanza que el bloque conservador pueda ser derrotado; tiene juventud, ánimo, experiencia, pero



Foto: Especial
Ricardo Mejía Berdeja (al centro) recibió el apoyo del dirigente del Partido del Trabajo, Alberto Anaya, durante una conferencia de prensa para anunciar su intención de ser gobernador de Coahuila.

Candidatos de PAN buscan la nominación

SALTILLO, Coah. — Al registrarse como precandidato ante el Consejo Estatal del PAN a la gubernatura de Coahuila, Manolo Jiménez Salinas, quedó sellada la alianza que Integra Acción Nacional, junto con el PRI y el PRD para las elecciones del 4 de junio.

El jueves, Jiménez Salinas, se registró como precandidato del PRI y la mañana de este viernes, hizo lo propio ante el PRD.

Al concluir los tres registros ya podrá iniciar campañas a partir de este sábado 14 de enero para concluir el 12 de febrero.

Destacó que se trata de un día histórico para Coahuila, ya que partidos que antes competían, tienen la capacidad de anteponer los intereses generales de Coahuila y de México, antes que los intereses propios.

Recordó que en días anteriores dijo que iba a tocar puertas para hacer frente con otros partidos, agradeciendo que el PAN le haya abierto sus puertas. "Los colores del partido quedan en segundo plano".

Puntualizo que en el



Foto: Especial
Manolo Jiménez.

andar de la política se les debe medir por lo que han hecho, no lo que prometen.

También acudieron a registrarse como precandidatos del Partido Acción Nacional, Alejandro Dávila González y Manuel de Jesús Hernández Rocha.

— Alma Guadío

ES SIMPATIZANTE

Mejía nunca militó en el partido: Delgado

El exsubsecretario no puede ser expulsado, aclara el dirigente nacional

POR XIMENA MEÍA
lxm@excm.com.mx

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, rechazó que el exsubsecretario de Seguridad Pública, Ricardo Mejía Berdeja, vaya a ser expulsado de Morena, pues nunca ha militado en el partido.

Mario Delgado señaló que Ricardo Mejía Berdeja únicamente colaboró en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, pero nunca perteneció a Morena.

"Ricardo Mejía no es militante de Morena. No lo podríamos expulsar. Es simpatizante y ha participado en el gobierno del presidente de la República pero no ha militado en Morena por eso no podemos expulsarlo, ¿no?", explicó.

Ricardo Mejía renunció como subsecretario de Seguridad federal tras perder la candidatura por Morena para Coahuila. Este viernes el Partido del Trabajo anunció que el subsecretario será el candidato del partido para contender por la gubernatura de Coahuila.

Por otro lado, en entrevista radiofónica, el senador Armando Guadiana criticó que a Mejía Berdeja le obsesione tanto la gubernatura, al grado de poner su interés personal por encima del proyecto transformador que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador.

A su vez, Armando Guadiana dijo que si Mejía Berdeja va con el PT, le restará algunos votos que irán a parar a la campaña del candidato del PRI.

"Lo único es que va a hacerle el favor al PRI, porque se va a llevar algunos votos que son de Morena y alinea a Morena, pero no creo que nos afecte", señaló el también empresario.

Es simpatizante y ha participado en el gobierno del presidente de la República pero no ha militado en Morena por eso no podemos expulsarlo.

MARIO DELGADO
DIRIGENTE DE MORENA

En tanto, el coordinador de la campaña de Morena en Coahuila, Luis Fernando Salazar, calificó a Ricardo Mejía Berdeja como un traidor en contra de la 4T.

En un video, aseguró que el exsubsecretario de Seguridad forma parte del moreirato y fue más allá al afirmar, "se ha vendido al PRI para dividir el voto transformador de cambio, con la intención de que la mafia de la corrupción se perpetúe en Coahuila".

¿Cuánto te han pagado para traicionar al presidente Andrés Manuel López Obrador?, le preguntó.

— Con Información de Alma Guadío



Ricardo Mejía
(Subsecretario)

@RicardoMej

Hace unos momentos presente mi renuncia al cargo de Subsecretario de Seguridad Pública del @GobiernoMX, agradeciendo al líder Presidente @lopezobrador_ la enorme oportunidad de servir en el gobierno patriótico e histórico que encabeza. ¡Viva la #4T y Andrés Manuel López Obrador!



Fernández Noroña
(Diputado del PT)

@fernandeznoro

Yo no puedo acompañar al @PTnacionalMX en su decisión de ir solo en Coahuila. Para mí la unidad de la Coalición "Juntos Hacemos Historia" es fundamental.



Recibo con honor y gratitud esta apertura, y poner a disposición de los ciudadanos de Coahuila una opción totalmente vinculada a la Cuarta Transformación."

RICARDO MEJÍA BERDEJA
PRECANDIDATO DEL PT AL GOBIERNO DE COAHUILA

sobre todo, no trae intereses que lo ligen al bloque conservador", expresó el líder petista.

Mejía Berdeja expresó en la conferencia con el PT que agradeció al primer mandatario y a los integrantes del gabinete de seguridad, en especial a la titular de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez, por la oportunidad en el ejercicio como subsecretario de Seguridad federal.

"Es una decisión en el ejercicio de mi libertad, seguimos en la misma ruta ideológica con la cuarta transformación", concluyó Mejía Berdeja.

— Con Información de Raúl Flores

Descalifica a Guadiana y encuesta de Morena en Coahuila

Afirma Mejía liderar oposición verdadera

Buscará gubernatura con camiseta del PT; presume representar a los 'agraviados'

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Al ser confirmado como precandidato del PT a la gubernatura de Coahuila, Ricardo Mejía aseguró ayer que él representará a la verdadera oposición en la entidad y a los agraviados de otros partidos y del Gobierno local.

Acompañado por líderes nacionales petistas, Mejía centró su mensaje en atacar a Guadiana y a Morena por el proceso interno en el que no resultó ganador.

"Recibo con orgullo y gratitud esta apertura, y poner a disposición de los ciudadanos de Coahuila la oportunidad de tener una opción auténticamente opositora en el próximo proceso electoral", expresó.

"He tomado esta decisión agradeciendo la vocación democrática de López Obrador, que reconoce los derechos políticos y la libertad que tenemos como mexicanos de poder participar en una contienda democrática".

Justificó su decisión de unirse al PT, porque es un partido que ha estado junto a López Obrador y su proyecto.

Presumió que ha escuchado a morenistas, priistas y panistas enojados con sus partidos por ser incongruentes, así como otros sectores que han sido agraviados por las políticas públicas del Gobierno de Coahuila.

Afirmó que para él hubiera sido más cómodo dejar pasar lo que sucedió en el proceso interno de Morena, y seguir en su cargo federal.



El líder nacional del PT, Alberto Anaya, el abanderado al Gobierno de Coahuila, Ricardo Mejía, la lideresa petista en la entidad, Valeria Flores, y el diputado Benjamín Robles, en conferencia.

"Uno no puede, como dirigente, hacer oídos sordos de esos reclamos, no simplemente decir 'aquí quedó y cada quien que siga'. La gente quiere una opción genuinamente opositora al conservadurismo, genuinamente representativa contra los agraviados", añadió.

El ex funcionario negó que la ruptura en Morena favorezca al PRL.

"Aquí hay de todo, hay priistas y panistas agraviados. Si el PRI cree que con esto tiene ganada la elección, se equivoca, y les vamos a dar una sopa de su propio chocolate, porque vamos por los ciudadanos y por todos los coahuilenses de todos los sectores sociales agraviados", añadió.

Aunque aseguró que no ha tenido comunicación directa con López Obrador, dijo que entregó la carta de renuncia en la oficina del Presidente.

PROYECTO GANADOR

Los líderes del PT argumentaron que desde agosto del

año pasado, su partido en Coahuila presentó al ahora ex subsecretario de Seguridad como su propuesta para la elección del 4 de junio.

En los últimos meses, afirmaron, órganos internos de dirección nacional analizaron el planteamiento y consideraron que es el mejor perfil para representar a la 4T y el programa del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Esta propuesta surgió desde agosto del año pasado. Manifestamos, clara y categóricamente, a todo el pueblo de Coahuila, que Ricardo Mejía es un proyecto ganador, y a través de él estamos seguros que vamos a llevar la Cuarta Transformación a Coahuila", afirmó Alejandro Yáñez.

Sin mencionar a Morena y a su candidato al Gobierno de Coahuila, Armando Guadiana, los petistas afirmaron que Mejía es un hombre congruente y leal al Presidente López Obrador y a su proyecto.

'Es un traidor y malagradecido'

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Ricardo Mejía dividirá el voto de los partidos de la 4T y apoyará al PRI y al moreirato a perpetuarse en Coahuila, por lo que es un traidor, acusó ayer Luis Fernando Salazar.

El coordinador de campaña del aspirante de Morena, Armando Guadiana, aseguró que si el ex funcionario federal quería la transformación hubiera aceptado el resultado de la encuesta.

"Mejía es un traidor, se ha vendido al moreirato y al PRI para dividir el voto del cambio, con la intención de que el PRI y la mafia de la corrupción se perpetúen en Coahuila", dijo en un video que su subió a sus redes.

"Mejía no se va a otro partido, se va al PRI porque le llegaron al precio. Por eso quiero preguntarte directamente, Mejía, de frente y para que lo escuches todas y todos: ¿Cuánto te han pagado por traicionar al Presidente Andrés Manuel López Obrador?", soltó. "¿Cuánto te han pagado por estafar a Morena? ¿Por cuánto has vendido la esperanza en la transformación de millones de coahuilenses?", cuestionó el ex panista.



ACUSAN TRAICIÓN



EL ANUNCIO

Diego Bonilla